

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Los argentinos en el asunto mexicano

Buenos Aires.—Un panfleto lanzado por una organización cultural católica y distribuido en los templos de esta ciudad acusa a los Estados Unidos y a su gobierno de ser responsables del conflicto existente actualmente en México.

Bajo el título de «Quiénes son Responsables de las Persecuciones a los Católicos en México?» el panfleto cita palabras del Arzobispo de Baltimore, Monseñor Curley, quien dice: Las ametralladoras emplazadas contra el clero y los fieles de San Luis de Potosí, eran americanas. Nosotros, por medio de nuestro gobierno, hemos armado a las bandas asaltadoras del régimen de Calles.

Esta referencia está relacionada con el incidente ocurrido en San Luis de Potosí hace varias semanas cuando las fuerzas del gobierno hicieron fuego contra los mexicanos en un motín. El periódico «La Pre-

sa» de esta ciudad, comentando el citado panfleto dice:

Ningún país, ni gobierno alguno tiene derecho a intervenir en los conflictos domésticos de otro. Esta doctrina americana, basada en la soberanía de los estados, no puede ser violada en América. Ningún país, bajo ningún pretexto puede mezclarse en los asuntos de otra nación.

Si el Arzobispo de Baltimore habló correctamente, todos los habitantes del nuevo mundo desearán que toda la intervención, sea indirecta o directa, cese de una vez para siempre México debe resolver sus propios problemas, con sus medios, morales y materiales.

El cultivo del tabaco en Alemania

Berlín.—El cultivo del tabaco será estimulado en Alemania según un plan aprobado por el departamento de agricultura alemán. El plan del departamento está de acuerdo

con la política general del mismo de hacer la nación lo más independiente posible de las importaciones extranjeras.

El departamento de agricultura del Reich, en cooperación con los departamentos de los estados federales de Prusia, Baviera, Heese, Wartemberg y Baden, establecerá un instituto para el estudio de las posibilidades del cultivo del tabaco en Alemania. El Instituto publicará informes periódicos en lenguaje popular para aconsejar a los agricultores alemanes que deseen producir tabaco en sus fincas.

El peligro bolshevique

Cleveland.—La campaña de los bolsheviks ha sido muy activa en México, y sus partidarios están aliados con el actual gobierno en su oposición a la iglesia, declaró ayer Monseñor José F. Smith, Vicario General de la Diócesis de Cleveland.

Si logra triunfar el bolshevismo en la campaña que desarrolla actualmente en México, podemos esperar una campaña similar en los Estados Unidos y en otras partes del mundo.

El conflicto de los plátanos

Las Palmas, Gran Canaria.—La crisis que en esta Isla se venía padeciendo ha sido intensificada por la invasión en los mercados que eran abastecidos por la producción de Gran Canarias de los especuladores y cosecheros de plátanos de la Isla de Jamaica. La prensa pide al Gobierno que acuda inmediatamente en auxilio de los cosecheros insulares a fin de que no prosiga el grave problema actual.

Construirá casa para empleados del Vaticano, S. S. Pontífice Pío XI

Roma.—El Papa Pío se propone construir un grupo de casas cerca de la Santa Sede que serán alquiladas a precios reducidos con el fin de rebajarle el costo de vida a los que trabajan en Roma.

La obra será supervisada por una oficina técnica especial dirigida por tres ingenieros prelados.

Muere un inocente espectador en una riña de políticos

Ciudad de México.—El Senador Manuel Hernández Galvan, y el juez Jesús Salcedo, políticos prominentes ambos, murieron durante un duelo a pistola que sostuvieron en un café Galvan y el Diputado Enrique Hernández Alvarez.

Galvan y Alvarez, que son enemigos políticos, se encontraron en el café, sacaron sus pistolas y empezaron a disparar. Galvan cayó muerto de un tiro.

Una bala perdida dió muerte al juez Salcedo que era un simple espectador.

La situación religiosa no tiene relación con este hecho, resultado de antiguas rencillas políticas entre Galvan y Alvarez.

Campaña contra el analfabetismo

Madrid.—El gobierno español ha emprendido una serie de campañas contra el analfabetismo aumentando las consignaciones de instrucción pública en la esperanza de habilitar dentro de breve tiempo el número de aulas necesarias para la población escolar.

El último censo demuestra que hay un millón y medio de niños de edad escolar que no pueden asistir a clases a causa de la falta de edificios, libros y maestros.

Aunque el número de mentores ha sido aumentado en 3,000, todavía no hay suficiente, porque cada uno de estos tiene que atender aulas en que comparecen diariamente más de cincuenta alumnos.

El gobierno quiere que el Magisterio español se componga de 60,000 personas, que devengarán 85,000,000 de pesetas de sueldos, según consta en los presupuestos aprobados en

los cuales se consignan 675,000,000 de pesetas para edificios escolares.

Actualmente el analfabetismo en España equivale al 45 por 100 de la población.

Crearán un sanatorio aeroterápico en New York, un sabio médico

Nueva York.—El famoso sabio brasileño, doctor Félix Pedroso, que ha hecho estudios especiales sobre las enfermedades de las grandes ciudades, y que por un nuevo procedimiento de aeroterapia ha tratado la tisis y el cáncer, ha anunciado que inaugurará un sanatorio para los pobres en Nueva York.

El doctor Pedroso tiene establecido en Río de Janeiro, Buenos Aires y Londres, sanatorios semejantes.

La curación es administrada por un aparato llamado «vitometro» y está hecho con tal precisión que puede resistir la predisposición hacia el cáncer o hacia la tuberculosis en cualquier persona a que se aplique y que esté propensa a esos males.

Murió don Ricardo Roig

No hace mucho dimos cuenta de la muerte de don Martín Roig, miembro de una distinguida familia española vinculada con nuestra sociedad.

Ahora nos sorprende una nueva noticia que lamentamos tanto como la primera. Ayer falleció en esta capital don Ricardo Roig, hermano de don Martín y esposo de doña Elena Vargas.

Muchísimo hemos de sentir este nuevo golpe tan cercano al anterior y por ello enviamos nuestras frases de consuelo a su viuda doña Elena y a sus hijos, don José Anglada y Sra., Da. Mercedes Roig vda. de López, don José Roig y Sra., (ausentes), don C. Quirós y Sra. y doña Filomena vda. de Roig.

Eterno descanso a sus restos.

Nuestro pésame a la familia Segura

Otra nota luctuosa hemos de consignar ahora con motivo del fallecimiento del joven don José Enrique Segura, vecino de esta capital, hijo del comerciante don Manuel Segura. Una ruda enfermedad tronchó el miércoles pasado esa existencia joven y prometedora. El dolor ha llenado de nuevo el hogar Segura y de esa pena hemos de participar nosotros, deseando todo consuelo a sus afligidos padres y a sus hermanos.

El entierro del joven Segura estuvo muy concurrido.

Las últimas defunciones

Fallecieron el viernes en esta capital Esperanza Mora, de 50 años de edad, Belén García, de 22 años, Ricardo Roig, de 56 años y Bolívar Chang de 40 años.

Un católico, candidato a la Presidencia de los EE. UU. de A.

Por primera vez un católico es candidato a la Presidencia de los Estados Unidos. Mr. Alfred Smith es católico práctico. Cuando el Cardenal Bonzano, Legado Pontificio, desembarcó en New York para asistir al Congreso Eucarístico de Chicago, Mr. Smith, Gobernador del Estado, y Mr. Walk, alcalde de la ciudad de New York, y también católico, se arrodillaron ante su Emiñencia y pidieron la bendición apostólica. El cable, en su laconismo comunicó la noticia siguiente, ya pública en los Estados Unidos:

«New York.—Desde la primera vez que se habló de que probablemente le postularían para la presidencia de los Estados Unidos, para el período 1928-1932 el gobernador

del Estado de New York, Alfred Smith, declaró en el «Tammany Hall» durante la celebración del 4 de Julio y del cumpleaños del gran «sachem» John R. Voorhis que aceptaría en caso de que le proclamasen los Demócratas en opción a la Presidencia de la República La aceptación de Mr. Smith fué acogida con entusiasmo por la multitud que llenaba el salón. El Alcalde Mr. Walker estuvo presente en este acto.

Los católicos latino-americanos recibirán con benepácito tan fausta noticia y harán votos para que prospere una candidatura que al triunfar, será para los países del Centro y Sur América un prestigio de paz, armonía, libertad y justicia internacional.

Noticias de la capital y los pueblos

José Antonio Cerdas, bodeguero de una casa comercial de aquí estuvo ayer enfurecido terriblemente.

Tomó una hacha filosísima y la descargó sobre la cabeza de su conserje. Es claro, le dió muerte enseguida. El vecindario de Cinco Esquinas se horrorizó con este terrible suceso que fué ayer la nota roja de la policía.

—En el Alto de Ochomogo hubo otro suceso terrible: se desvió un

motor-carr de gasolina y produjo serias averías. Pasó este hecho sobre el enverdedo de la Vía férrea a Cartago. Algunos puntos de esa vía están técnicamente defectuosos, según dictámen del ingeniero alemán Sr. Spwing. El ferrocarril prestó el socorro del caso.

—Vuelven los temblores en Limón, sin tener manifestaciones en la Meseta Central. Conviene ya, que nuestros geólogos se interesen por la tradición del Volcán de Tortuguero. En Cartago, finca San Juan, hay un viejo campesino que cuenta una tradición de tal volcán. Es más, ese hombre justifica que los acontecimientos de Cartago de 1910 fueron originados por el posible epicentro de Tortuguero. Allí cuando tiembla, las lagunas se vacían en parte.

—Está ya impresa la cartilla de la peste reinante de rubielaescarlantina, redactada por el Dr. Núñez Frutos. Circulará gratis y en ella se dan amplias instrucciones a las familias para la profilaxis de tal enfermedad.

—La Comisión de Sanidad, por reclamo de los inquilinos del Mercado, va a instalar inmediatamente varios inodoros para servicio del público y de los comerciantes allí establecidos. Ojalá no pase eso de un simple preámbulo.

—En San Isidro de Heredia antes de 15 días van a estrenar un suntuoso reloj para el campanario de la parroquia. Lo ha importado la celebrada casa de Siebe Hijos y cuesta por allí de ¢ 2,500. Para estrenarlo se harán alegres fiestas locales.

—De 600 ejemplares consta la edición del libro sobre Nuestras Serpientes, escrito por el bacteriólogo Dr. Picado. El tomo viene muy ilustrado y es triunfo científico.

Pasa a la cuarta página

La Facultad de Medicina no entiende chino

El médico chino don Chicho Tang, establecido ahora en La Estrella, envió a la Facultad de Medicina su título en chino—Además acompañó dos libros en el mismo idioma. Ajeñó la Facultad a esa lengua, el asunto no podrá parar en nada por la ocasión.

Misa de requiem

Hoy a las 7 horas se celebrará en la Catedral Metropolitana, una misa de requiem en sufragio del alma del caballero don Manuel Vicente Blanco con motivo del segundo aniversario de su fallecimiento.

Al dar esa noticia cumplimos con el deber de consagrar nuestra expresión de cariñoso recuerdo al que fué nuestro amigo y empeñoso compañero de labores.

A su señora viuda e hijos renovamos nuestras expresiones de condolencia en este luctuoso aniversario.

La limosna

Iban tres doncella camisno de la feria, en donde valioso premio había de adjudicarse a la hermosa que manos más lindas mostrase.

Una de ellas llegóse a un bosquecillo de nardos silvestres, cuyas nacaradas corolas dejábanse robar por vientos y aves la fragante esencia; y una a una fué tocando las olientes flores, que en sus manos delicadas dejaban, de los pétalos da la nieve, y el óleo jugoso de sus cálices.

Tropezó la otra con el hilo de plata de un arroyuelo que bullente corría, lavando guijas de oro y alfombras de violetas; en las aguas cristalinas y embalsamadas bañó sus manos bellas, que de allí salieron aún más preciosas.

Tímida y modesta la tercera, vacilaba en pedir, como sus rivales, a flores y fuentes el secreto de la belleza, cuando salióle al paso andrajoso mendigo que en agonizante voz im-

ploró de ella "una limosna por el amor de Dios".

Sacó la casta niña, desu escarcela, una moneda y dióla al mendigo, quien recibíendola besó la mano bienhechora, dejando caer en ella una lágrima.

Aquella lágrima se cuajó en perla; la perla se desparramó en iris; el iris esmaltó de luces celestiales la mano de la hermosa.

Ni la que se ungió con la esencia de los nardos silvestres, ni la que se lavó en la fuente de las guijas de oro, alcanzaron la más rica diadema ofrecida en la feria a la más pura y bella mano.

Por sobre todas brilló con hermosura singular la que había embellecido y purificado la lágrima del pobre.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

12 de Agosto de 1926

Heriberto Vázquez de Masatepe.
Dr. Pedro Jiménez de Santa Cruz, Gte.

Joaquín Picado de Paraiso.
José Ramón Navarro de Río Grande.

Arcelia Serrano de Siquirres.
María Alis Madriz de Puntarenas.

Víctor Manuel Gutiérrez, Laguna.
Angela Ruiz, Santiago.
Melquiades Díaz, Aserrí.
Víctor Campos, Cañas.
Emilio Montero, Guápiles.
Ana María de Alvarado, Siquirres.

Blanca Bejarano, Limón.
Ester Valenciano, Río Grande.
Carolina v. de Pacheco, Cartago.
José Villalobos, Sto. Domingo.
José Abad Castro, Santa Rosa, Liberia.
Manuel Canavas, (radio), San Salvador.

Zoraida V. de Hernández, La Libertad.

Berta v. de Luvallé, Guatemala.
Isidro Rosi, Granada.
Julia S. de Salazar, Sta. Tecla.
Roger, Pueblo Nuevo.
Víctor Manuel, Siquirres.
Juan Felipe, Limón.
Alfredo, Alajuela.
Angela, Limón.
Slanick, Limón.
Catalina Gómez de S., Cartago.

Rezagados en la Oficina Plaza Viques
Sinfrosa Zúñiga, Limón.
Magdalena Solano, Peralta.

San José, 9 de agosto de 1926

¿Es posible que Dios hubiese elegido a Lutero y Calvino para reformar la religión?

Dios es santo; luego no ha podido elegir a Lutero, ni a Calvino, ni a Zuinglio, ni a Enrique VIII, ni a los otros heresiarcas, para reformar a su Iglesia.

El historiador protestante Cobblet dice: «Nunca vió el mundo, en un solo siglo, una colección de miserables tales como Lutero, Zuinglio, Calvino, etc.; los cuales no estaban acordados más que en un solo punto de doctrina, a saber, «que las buenas obras son inútiles». La vida que ellos hacían probaba que en este principio eran sinceros.»

Lutero, a pesar de su elocuencia popular y del carácter vigoroso de su alma, no es, en resumen, otra cosa que un «mal sacerdote», es decir, lo más degradado que existe sobre la tierra.

Calvino, eclesiástico también, ha sido convicto de tener costumbres infames, como que, por un delito contra naturaleza, fué marcado por mano del verdugo.

Zuinglio, que antes de apostatar era cura de Einsiedeln, en Suiza, confesó en presencia de su Obispo que hacía muchos años se entregaba a pasiones vergonzosas, añadiendo que iba a casarse para legalizar su posición.

Todos los santos de la «Reforma» son de este calibre. Nadie ignora cuál era la pureza «sin mancha» y la «evangélica dulzura» de Enrique VIII, reformador de la Inglaterra. Este miserable tuvo seis mujeres, haciéndoles cortar la cabeza a medida que se fastidiaba de ellas. Su hija Isabel, la llamada reina «Virgen», que consumó la obra de Enrique VIII, no fué menos celebre que él bajo este aspecto. Quizás la misma hacha que cortó el cuello de las concubinas del padre, pudo cortar el de los amantes de la hija.

Calvino, en particular, merece la atención de los franceses, por ser él quien introdujo el protestantismo en su patria. Ninguno ha tratado mejor a aquel heresiarca que su sectario el calvinista Galiffe. Este, en su obra titulada «Noticias genealógicas», publicada en la misma ciudad de Ginebra el año 1836, dice lo siguiente: «Calvino, este hombre criminalmente famoso, que levantó el estandarte de la más feroz intolerancia, de las supersticiones más groseras y de los más impíos dogmas, fué un ábsol es-pantoso, a cuya inquisición nadie podía escaparse. El, en los dos años 1558, y 1559, hizo ejecutar

sentencias caiminales en número de cuatrocientas catorce, etc. Además de esto Galiffe llama a Calvino «bebedor de sangre»; probando cada una de sus aserciones con los escritos mismos del heresiarca y con los archivos públicos y auténticos de Ginebra.

En cuanto a Lutero, fraile apóstata, que vivía en concubinato con una monja apóstata como él, los protestantes le han juzgado con una severidad no menos significativa. La vida de Lutero después que apostató, no fue otra cosa que la de un libertino, enteramente ocupado de los placeres de la mesa y de los gozos de los brutos; tanto que llegó a formarse un adagio, empleado por los que querían permitirse algún desorden: «Hoy viviremos a lo Lutero», según refiere el escritor protestante Benito Morgasteru. «Las agudezas de sobre la mesa», obra de Lutero que se encuentra en algunas librerías de mala reputación, entre los libros obscenos, respira un cinismo tal, que no se puede ni siquiera citar sus páginas. Todos conocen aquella innoble deprecación, escrita por Lutero con su propia mano, cuya autenticidad además se ha disputado, la cual termina con estas palabras increíbles: «Comer bien y bien beber es el medio de ser feliz».

Y después de esto, ¿todavía se querrá hacernos creer que semejantes hombres fueron enviados a los cristianos, por nuestro divino Salvador, para hacer que su Iglesia volviese a la pureza primitiva? Vamos. Lo mismo sería decir con los turcos: «Dios es Dios y Mahoma su profeta.» Aquí debe hablar el buen sentido en voz más alta que las de las imposturas históricas con las cuales se ha querido rehabilitar a aquellos pretendidos reformadores.

La Iglesia tiene por fundadores a Nuestro Señor Jesucristo, y por apóstoles a San Pedro, San Pablo, San Juan, etc.

El protestantismo tiene por fundadores a Lutero, y por apóstoles a Calvino, Zuinglio y consortes.

Juzgad y elegid.

MODAS ALGODON, lana y de plum, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Procesión del Dulce Nombre

SETENTA años hace ya que por primera vez salió la Santa Imagen del Dulce Nombre de Jesús por las calles de la Ciudad de San José para implorar por medio de las oraciones y promesas pías el remedio al azote del cólera.

Dios en su infinita misericordia oyó con benevolencia y misericordia tantas preces que llegaron hasta El y cesó el azote.

Si Jesucristo nos ha dicho y nos dice: pedid, buscad y llamad a las puertas de la divina gracia; qué mejor remedio para todos nuestros males que acudir a Dios en Nombre de Jesús? El triunfará de los enemigos que tanto han trabajado para hacer perder esta devoción. El confundirá a sus enemigos que con el nombre de liberales invaden en público con la corrupción de costumbres y modas indecentes y en privado con toda clase de actos contra el pudor y decencia cristianas peor que el cólera o cualquiera otra peste, la moral y la religión.

Por tanto, amados fieles del Dulce Nombre, ahora más que nunca debemos acudir a Dios, que remedie tantos males que nos azotan o amenazan: el indiferentismo y la irreligión y la guerra declarada que se hace a Dios, son males peores que las pestes materiales que no matan el cuerpo pero sí el alma, que es imagen de Dios.

Acordémonos sobre todo también de nuestros hermanos de Méjico, abrumados y vejados en nombre de la libertad, igualdad y fraternidad, que nuestros enemigos usan contra Dios y su Iglesia interpretando ciertas leyes insensatas, que si existen son un bochorno en un país libre y católico al que quieren esclavizar y negar el derecho de adorar y dar culto a Dios y a su Hijo Jesús, a cuyo Santo y Dulce Nombre el Cielo y la tierra y los infiernos tienen que prosternarse a despecho de su soberanía y espíritu de rebelión.

DOMINGO 15.-4.30 h. Misa. Enseñada la procesión al Este.

DOMINGO 22.-4.30 h. Misa. Enseñada la procesión al Oeste.

DOMINGO 29.-4.30 h. Misa. Enseñada la procesión a La Uruca y San Gabriel.

El Cura Teniente, SALVADOR COLL
El Mayordomo, CARLOS LUTZ.



EDITORIAL

EL CULTIVO DEL CAFE

Desde hace 30 años el país ha conservado la misma extensión en su zona cafetalera. Si bien es cierto que los millones por el café han seguido entrando al país y desarrollando su próspera cultura e impulsando su riqueza, en el sentido que nos ocupa, nos hemos quedado estacionados.

El ansia de mayor bienestar para Costa Rica, nos impulsa a ir más allá.

Las tierras de la Meseta Central están cultivadas por completo y hasta hemos quitado espacio a las selvas que son las reguladoras del clima y de las aguas.

Hay también otra circunstancia desfavorable. Estas tierras para café, cereales y ganadería son excesivamente caras y los agricultores pobres no pueden adquirirlas. El valor medio de la tierra en las provincias céntricas, es de \$2500 la hectarea, y a tal precio la agricultura es prohibitiva.

De aquí el empeño de buscar nuevas regiones para el café, nuevos campos para nuestras actividades, no obstante que en principio aunque no en esencia carezcamos de brazos para labrar todo el suelo, punto al cual nos referiremos mas adelante.

El pasado gobierno del Sr. Acosta comenzó a impulsar el desarrollo del café y promovió dos campañas fecundas. Una de ellas fué la de habilitar la región de Tilarán, del Guanacaste, donde ya los nuevos cafetales van produciendo, así como los frijolares, cuyas cosechas llegan abundantes a la capital y han hecho bajar notablemente los precios.

La otra ley se refirió a la autorización que se dió al Banco Internacional para que diera sus dineros a

plazos de 14 años y a bajo interés a los futuros cafetaleros. Con solo tal protección, el primer año se desarrolló un mayor cultivo de 110 hectáreas. Después no hemos obtenido más datos que luego, confiados en la generosidad del Director del Banco, ofreceremos aquí.

Ahora se quiere llevar el cultivo del café a la región de Santa Clara, campo fecundo donde durante tres largos siglos no ha entrado el agricultor.

Para habilitar Santa Clara y el Salvador, secciones fertilísimas llenas de abundante humus y suave clima, precisa reconstruir la vieja carretera de Carrillo que tuvimos la imprevisión de abandonar, no pensando que la carretera sería una futura competencia al riel, sobre todo al monopolizador riel del Atlántico.

En la Cartera del Congreso obra el nuevo proyecto. No se ha de dejar dormir y por eso pedimos respetuosamente al soberano que resuelva tal problema en previsión del bienestar del país.

Nuevas zonas para el café y terrenos baratos es lo que el país reclama. El comercio se siente entorpecido y crítico por el número de las personas que lo ejercen y de allí que necesitemos descongestionar las ciudades. Nada tan bueno como inclinar los hombres al campo, lugar de actividades, de salud, moral y física, de riqueza y de independencia.

LUMEN

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado. Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato.

VICTOR J. ZUÑIGA



¿CANSANCIO cerebral y dolor de cabeza por haber leído hasta muy tarde? Una dosis de

ASPIRINA

Alivia rápidamente, devuelve la actividad mental, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!



Rockefeller condenado en un juicio

John D. Rockefeller, el el hombre más rico del mundo, acaba de perder en Tarrytow, New York, un juicio que por varios años han sostenido sus abogados con Julio F. Folek, un lechero.

Hace tiempo Mr. Rockefeller hizo cerra un camino que atravesaba por una de sus propiedades y que era muy poco usado. Folek se presentó a la justicia, pidiendo que se reabriera el camino, pues su clausura lo perjudicaba para el tránsito de su carretón con leche. La sentencia que se acaba de dictar favorece al lechero, que es un hombre pobre, y condena al millonario.

Adoración Nocturna de San José

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla de Seminario, los días siguientes:

Por el socio Celso Madrigal, los días 13, 14 y 15.

Por la camarera Josefa López de Hernández, los días 16, 17 y 18.

Por la camarera Esmeralda v. de Vega, los días 19, 20 y 21.

Por la camarera Mercedes B de Calvo, los días 22, 23 y 24

Se ruega a los socios la asistencia.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 N

Valor moral en la mujer

Fundada en la educación religiosa viene la «formación moral». Moralidad es dignidad racional y divina puesta en nuestras obras, y por lo tanto, requiere un desarrollo perfecto de las «ideas y sentimientos» de personalidad, de libertad, de responsabilidad, del mérito, del fin sobrenatural a que se ordenan nuestros actos y de las razones de nuestro obrar. Esa virtud de exterioridades, es un disfraz; esa reglamentación de colegio, por sí sola no da sino un ejercicio mecánico; ese confundir la moralidad con la ignorancia, con el temor, con el escrúpulo, talvez con el error, no puede conducir sino a formar almas vacías y débiles, y quizá a peores resultados. Hemos de dar a nuestro espíritu verdades claras, verdades sólidas, y éstas convertirlas en convicción robusta, y si puede ser en sentimiento profundo y delicado.

A las ideas y sentimientos morales ha de seguir el «esfuerzo y el método». En las mujeres es como natural una suavidad engañosa, que puede suplantar las energías de la voluntad. Las ideas no pasan a ser norma de la vida sino por el esfuerzo, el cual ha de ser decidido, firme y perseverante. Así se forma un «carácter», en que consiste el bello ideal de toda educación moral. En esto como en todo puede muchísimo la dirección y el método. Es cruel dejar abandonado el corazón en medio de su desorientación y de sus luchas, y no enseñarle la estrategia para vencer. Es costumbre detestable el confundir todo lo de las jóvenes con el nom-

bre un poco despectivo de niñerías; mientras con amables sonrisas así se ahoga en su mismo nacimiento toda aspiración a lo serio y substancial, se van formando almas inconscientes o incomprendidas, reclusas dentro de sí mismas, para estallar mañana del modo más inesperado.

Estas son los valores fundamentales de la formación femenina, y se refieren principalmente a la «voluntad»; pero no ciertamente los únicos.

P. C.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro.

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.
Cura de La Soledad

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Guerra mundial

Tomaron parte en ella cerca 60.000,000 de hombres. Fueron empleados en trabajos de guerra..... 240 000,000 de individuos.

Murieron 7.200,000 soldados. Esto es, el 12 por 100 de los que participaron en la terrible lucha.

Fueron heridos 21.000.000 de hombres.

Se dispararon aproximadamente 8.404.000,000 de balas.

Se necesitaron 7,600 balas para matar un solo hombre.

El costo monetario de la Gran Guerra fué de.... \$ 185.000.000,000.

Los imperios centrales usaron 370 submarinos, de los cuales fueron destruidos 190.

Se emplearon 240,000 aeroplanos y fueron destruidos 75,000.

Se gastaron 18.000,000

de kilómetros de alambre de púas: cantidad suficiente para darle la vuelta al mundo 450 veces.

De los 26 000,000 de caballos empleados en la guerra murieron 8.000,000.

Palomas mensajeras sirvieron 220,000.

Otros datos son todavía más espantables. Quién pudiera penetrar en el interior de las almas y ver los destrozos que hizo en ellas la guerra!

Pero hemos de reconocer que también fué un castigo y que muchos pecadores por su medio volvieron al recto camino de la verdad. Así Dios, infinitamente sabio, saca el bien del mal y castiga para levantar.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del bigado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BÓTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de comprar al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmarc» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmarc, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Un periódico que ha vivido diez siglos

LE PETIT PARISIEN:

Se anuncia que el antiquísimo periódico chino Tching Pao, que se publica en Pekín va a desaparecer. Para nosotros y los europeos esta noticia tiene escaso interés, no así para los hijos del Sol naciente, que la acogerán con exylicable y muy legítima melancolía. Para los chinos la desaparición del Tching Pao significa un pasado que se borra; es un ascendiente, un abuelo, un antepasado que desaparece, pues el periódico no cuenta menos de mil años de existencia.

Pero un tal órgano de opinión, en razón misma del elevado número de caracteres chinos, más de 40.000! exige para su composición un verdadero ejército de redactores y de correctores.

La vida, por otra parte, ha llegado a ser cara hasta en China, y el Tching Pao se ve en la triste necesidad de no publicarse.

Un periódico que cuenta diez siglos de vida, no lo deja a uno pensativo y meditabundo?

La Prensa

Hay que persuadirse de que hoy más que nunca necesitan los católicos ir al terreno de la prensa, ya que en él nos atacan los impíos haciendo que sus blasfemias y sus calumnias se repitan y perpetúen tantas veces cuantos miles de ejemplares tiran en sus publicaciones. ¡Ah, los mártires de la pluma! ¡Ah, los mártires de la suscripción! Antes derramaban la sangre; hoy se necesita efusión de tinta; las armas de los antiguos cruzados deben ser sustituidas por plumas, espadas, buluartés y muros de libros, revistas y periódicos. Derrámemos por todo el mundo la plegaria hecha artículo y hecha suscripción. La limosna del pan es buena, la limosna del consejo es mejor; que los templos tengan anexo un taller de imprenta. Yo prefiero un todiario a una casa de beneficencia, amo la escuela cristiana, pero amo más la escuela del periódico, que es la escuela de las escuelas. El periodismo es una especie de sacerdocio.

P. FABO.

POSTUM
(CAFÉ HOMEOPÁTICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Consejos utilísimos

Desconfiemos de las uñas del gaito; de la sociedad y amistad de un joven de 15 años; de tener dinero en caja, cuando sólo sale y no entra; de que seremos buenos sólo por nuestras fuerzas; de que hemos de tener un sacerdote a la hora de nuestra muerte; de que llegaremos a viejos sin pasar por las rejas de una cárcel; de hallar en el juego lo que no hemos querido hallar en el trabajo; de que no pediremos alguna vez cama en el hospital; de que tendremos dinero para saldar cosas superfluas; y de todo lo que no venga o pueda venir de Dios.

Santoral

Sábado 14.—San Eusebio y santa Anastasia, viuda. (Vigilia. Abstinencia de carne)

SAN EUSEBIO, PRESBITERO Y CONFESOR

Fué San Eusebio romano y sacerdote santísimo. Imperando Constantino se embraveció en Roma el arrianismo, siendo muchos obispos y sacerdotes desterrados, afligidos y muertos por defender la fe católica, y entre ellos San Eusebio. A éste le encerraron y emparedaron en un aposento de su misma casa, tan estrecho y angosto, que apenas cabía en él, no pudiéndose extender ni volver ni a una parte ni a otra. Allí estuvo el Santo siete meses, haciendo oración al Señor, suplicándole que le diese fortaleza y constancia para morir por El. Díosela tan cumplida, que al cabo de dicho tiempo murió en aquella como sepultura en que había estado, el día 14 de Agosto, año de 357. Su cuerpo le recogieron Gregorio y Orosio, sacerdotes, y le enterraron en una cueva del cementerio de San Calixto, junto al cuerpo de San Sixto, papa, y pusieronle un título que decía: «Aquí yace Eusebio, varón de Dios». En Roma hay una iglesia de su advocación, donde se venera su santo cuerpo.

Colonizará Rusia las Islas de Wrangel y de Herald, en el Artico

Moscú.—El Consejo de Comisarios del pueblo ha decidido poblar las Islas Wrangel y Herald, convirtiéndolas en factores productivos de la Unión Soviet.

Un comisionado ha sido nombrado para administrar los asuntos de las islas y no se permitirá a extranjeros ni rusos explotar los recursos de las islas sin permiso especial del comité.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390 —
París.....	60 —
España.....	309 —
Italia.....	69 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	5 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40½ —

Veinte noticias....

Viene de la primera página

—Un hijo de Pastel se cayó desde el techo de una fábrica de chorizos que hay detrás de la Dolores. Se quebró una costilla y se llevó un susto mecatudo. Mal hacen los obreros en trepar sus auxiliares menores de edad a las cumbreras.

—Ayer en la madrugada volvieron los inspectores de leche a Cartago. Estuvieron presenciando el ordeño y trajeron 8 muestras más, en cuenta de la finca de don Ricardo. Por cierto que la clase resultó excelente y marcó el 4 por ciento de crema.

—La banda filarmónica de Escasú se va a uniformar. El paso parece muy acertado y debieran ser auxiliados por la Municipalidad esos entusiastas músicos.

—Los músicos más prestigiados de San José han formado una liga. Han señalado precios para sus servicios y tienen que ser respetados por los dueños de teatros.

Se defienden bien y han hecho una especie de trust.

—Se harán extensas reparaciones en los muros de La Merced donde los temblores de San Casimiro en 1924 produjeron enormes grietas. En tal trabajo se gasta una buena cantidad semanal.

Día de abstinencia

Hoy, víspera de la Asunción, es día de abstinencia.

No olvide

Que la tuberculosis mata tres costarricenses cada dos días. Que se debe dormir con las ventanas del dormitorio abiertas. Que los niños deben hacer ejercicios respiratorios cada mañana inmediatamente después de levantados. Que las ropas de cama deben solearse cada mañana. Que en los dormitorios no deben abundar las cortinas y alfombras que son criaderos de microbios. Que el fumado debilita las vías respiratorias. Que el abuso del alcohol prepara el terreno para la terrible, la implacable peste blanca.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA